

*Les enfants veulent parler.
La parole est importante.
Voici comment aider votre enfant.*

Informations pour les parents et les responsables légaux



Pourquoi la parole est-elle aussi importante dès le départ pour les enfants?

Les enfants ont besoin de la parole partout et tout le temps. Ils parlent en famille.

Ils parlent et jouent avec d'autres enfants.

Même plus tard, la parole est importante.

À l'école et au travail.

C'est pourquoi les premières années de la vie sont très importantes.

Soutenez votre enfant.



Films: Comment les enfants apprennent à parler

www.kinder-4.ch

Sur ce site Web de la direction de l'éducation du canton de Zurich, vous trouverez de nombreux films. Les films montrent comment les enfants apprennent à parler et comment vous pouvez aider votre enfant à le faire. Parlez à votre enfant – toujours et partout.



Lire des livres, réciter des vers

www.interbiblio.ch

Bibliothèques interculturelles en Suisse. On y trouve des livres dans de nombreuses langues et de nombreuses cultures. Consultez la carte pour trouver une bibliothèque proche de chez vous.



www.vers-und-reim.net

Vous trouverez ici des vers dans de nombreuses langues et de nombreuses cultures: Par exemple: En ten tini, savaraka tini, savaraka tika taka, bija, baja, buf, trif, traf, truf!



www.buchstart.ch

Buchstart – Regarder des livres avec de jeunes enfants



www.silkjm.ch

Offre-moi une histoire – Des histoires dans de nombreuses langues

Que pouvez-vous faire?

- 1. Parlez souvent à votre enfant.**

Les enfants ont besoin de parler avec des adultes. Parlez donc souvent et partout avec votre enfant. Par exemple: en faisant les courses, en mangeant, dans le train. Prenez le temps, y compris pour de longues discussions. Les erreurs à l'oral ne sont pas graves. Ce qui est important, c'est de vous comprendre.
- 2. Laissez votre enfant parler avec d'autres enfants.**

Les enfants apprennent beaucoup en jouant, y compris à parler. C'est pourquoi ils ont besoin d'être en contact avec d'autres enfants. Laissez votre enfant jouer avec d'autres enfants. Donnez à votre enfant le temps de jouer et d'apprendre.
- 3. Écoutez attentivement votre enfant.**

Les enfants veulent nous raconter des choses. C'est pourquoi ils aiment tant nous parler. Donnez à votre enfant le temps de parler. Écoutez attentivement votre enfant. Montrez votre intérêt et posez des questions. Vous pourrez ainsi mieux comprendre votre enfant.
- 4. Utilisez la parole pour tout.**

On peut faire beaucoup de choses avec la parole, par exemple: raconter quelque chose, inventer une histoire, expliquer le monde. Parlez de choses intéressantes pour les enfants. Parlez aussi des sentiments. Prenez le temps de le faire. Une longue conversation est précieuse pour votre enfant.
- 5. Expliquez l'écriture à votre enfant.**

Il y a partout des lettres, des chiffres et des images: dans les livres, sur les téléphones portables, à la télévision, sur les panneaux. Expliquez ces choses à votre enfant. Regardez ensemble des livres pour enfants ou des films. Parlez-en. Cela aidera votre enfant plus tard à l'école et dans le monde moderne et numérique.
- 6. Parlez votre langue la plus forte.**

À la maison, parlez à votre enfant votre langue la plus forte. Dans le groupe d'éveil, le groupe de jeu ou la garderie, votre enfant parle allemand. Votre enfant apprend ainsi deux langues. C'est une grande chance pour votre enfant. Cela aide plus tard au jardin d'enfants et à l'école. Laissez votre enfant jouer tôt avec des enfants germanophones. Parlez votre langue la plus forte avec votre enfant.

Avez-vous des questions?

Demandez au groupe de jeu, au groupe d'éveil ou au service de puériculture de votre commune. Les spécialistes se feront un plaisir de vous aider.

Plus d'informations auprès du Koordinationsstelle Familienfragen (bureau de coordination des questions de famille).

E-Mail: familienfragen@ddi.so.ch, Tel. 032 627 22 85
Vous nous trouverez sous: so.ch/fruehe-foerderung



Les bases:

Haute école pédagogique de Thurgovie
Enseignement Formation continue Recherche

Avec l'aimable soutien de:

Canton de Zurich, Direction de l'éducation

42914 12/23 500

